
 PROGRESSIVPRONOMEN

M F N P
ich
du
er
sie
es

wir
ihr
Sie

mein (Vater)
dein
sein
ihr
sein

unser
euer
Ihr

meine (Mutter)
deine
seine
ihre
seine

unsere
eure
Ihre

mein (Kind)
dein
sein 
ihr
sein

unser
euer
Ihr

meine (Kinder)
deine
seine
ihre
seine

unsere
eure
Ihre

DER DATIV

WER? WAS? 1. der, ein, kein,
mein Vater

die, eine, 
keine, meine 
Mutter

das, ein, kein,
mein Kind

die, keine, 
meine Kinder

2.
WEM? WAS? 3. dem, einem, 

keinem, 
meinem 
Vater

der, einer, 
keiner, 
meiner 
Mutter

dem, einem, 
keinem, 
meinem 
Kind

den, keinen, 
meinen 
Kindern

WEN? WAS? 4. den, einen, 
keinen, 
meinen 
Vater

die, eine, 
keine, meine 
Mutter

das, ein, kein,
mein Kind

die, keine, 
meine Kinder

Glagoli, ki se vežejo s:
3. sklonom 4. sklonom 3. in 4. sklonom

antworten (odgovoriti)
danken (zahvaliti)
gehoren (pripadati)
gratulieren (èestitati)
helfen (pomagati)
schaden (škodovati)
geffalen (ugajati)

abholen (odnesti)
begrußen (pozdraviti)
bezahlen (plaèati)
rufen (klicati)
essen (jesti)
trinken (piti)
sehen (gledati)
lesen (brati)
brauchen (potrebovati)
verstehen (razumeti)

bestellen (naroèiti)
bringen (prinesti)
geben (dati)
erklaren (razlagati)
schenken (podariti)
schreiben (pisati)
kaufen (nakupovati)
diktieren (narekovati)



KONJUGATION DES VERBS

WIR UNTERSCHEIDEN:
a) schwache Verben
b) starke Verben

a) SCHWACHE VERBEN
1. wohnen

Singular
ich wohne
du wohnst

er, sie, es wohnt

Plural
wir wohnen
ihr wohnt

Sie wohnen
ebenso: machen, lernen, wiederholen, zeigen, kaufen, erklaren, brauchen...

2. arbeiten
Singular

ich arbeite
du arbeitest

er, sie, es arbeitet

Plural
wir arbeiten
ihr arbeitet
Sie arbeiten

ebenso: antworten, finden, bitten, reiten...

b) STARKE VERBEN
1. fahren (aa)

Singular
ich fahre
du fahrst

er, sie, es fahrt

Plural
wir fahren
ihr fahrt

Sie fahren
(samo 2. in 3. oseba)
ebenso: fallen, waschen, tragen, schalfen, fangen, graben, halten, laden, laufen, waschen, lassen...

2. essen (ei)
Singular
ich esse
du ißt

er, sie, es ißt

Plural
wir essen

ihr eßt
Sie essen

ebenso: brechen, fressen, geben, helfen, sprechen, sterben, treffen, treten, vergessen, werden, werfen, nehmen...

vergessen
Singular

ich vergesse
du vergißt

er, sie, es vergißt

Plural
wir vergessen

ihr vergeßt
Sie vergessen

nehmen
Singular

ich nehme
du  nimmst

er, sie, es nimmt

Plural
wir nehmen
ihr nehmt

Sie nehmen

3. sehen (eie)
Singular
ich sehe
du siehst

er, sie, es sieht

Plural
wir sehen
ihr seht

Sie sehen
ebenso: lesen, stehlen, empfehlen, geschehen...

PERSONALPRONOMEN IM DATIV UND AKUSATIV



1. WER? ich du er sie es wir ihr Sie
2.
3. WEM? mir dir ihm ihr ihm uns euch Ihnen
4. WEN? mich dich ihn sie es uns euch Sie

SINGULAR:
M F N

1. ein junger Mann meine gute Mutter kein neues Auto
2.
3. einem jungen Mann meiner guten Mutter keinem neuen Auto
4. einen jungen Mann meine gute Mutter kein neues Auto

PLURAL:
M F N

1. junge Männer meine guten Mutter keine neuen Autos
2.
3. jungen Männern meinen guten Muttern keinen neuen Autos
4. junge Männer meine guten Mutter keine neuen Autos

DAS PRÄTERIUM

sein-
waren

haben-
hatten

müssen-
mußten

können-
konnten

möchten, 
mögen-mochten

ich war hatte mußte konnte mochte
du warst hattest mußtest konntest mochtest
er, sie, es war hatte mußte konnte mochte
wir waren hatten mußten konnten mochten
ihr wart hattet mußtet konntet mochtet
Sie waren hatten mußten konnten mochten

DER IMPERATIV



INFINITIV du - Form ihr - Form Sie - Form
1.

kommen
uben
antworten
gehen

Komm!
Ube!
Antworte!
Geh(e)!

Kommt!
Ubt!
Antwortet!
Geht!

Kommen Sie!
Uben Sie!
Antworten Sie!
Gehe Sie!

                                                  (-/ ali -e)                                (-t)                            (-en + Sie)
2. Verben   mit   dem    umlaut

fahren
schlafen
laufen

Fahr(e)!
Schlaf(e)!
Lauf(e)!

Fahrt!
Schlaft!
Lauft!

Fahren Sie!
Schlafen Sie!
Laufen Sie!

Pri teh glagolih preglas v drugi osebi odpade!
3. Verben mit anderung des Sammvokals (s spremembo 

osnovnega vokala)
nehmen
essen
geben

Nimm!
Iß!
Gib! (mir etwas)

Nehm!
Eßt!
Gebt!

Nehmen Sie!
Essen Sie!
Geben Sie!

4. Trennbare   verben   (deljivi   glagoli)
mitbirngen
abfahren

Bring mir!
Fahr ab!

Bringt mit! 
Fahrt ab!

Bringen Sie mit!
Fahren Sie ab!

5. Das   verb   sein
“sein” Sei ruhig! Seid ruhig! Seien Sie ruhig!

PRÄPOSITIONEN MIT DATIV

AUS (iz) 
Ich gehe aus der Schule.

BEI (pri) 
Ich wohne bei meinen Eltern.

MIT (z/s) 
Ich spreche mit meinem Freund.

NACH (po) 
Nach dem Unterricht gehen wir nach Hause.

SEIT (že/od)
Wir haben den Unterricht seit einer Stunde.

VON (od)
Die Mutter kommt von einem Arzt.

ZU (k/h) 
Sie geht zu dem Arzt.

GEGENÜBER (nasproti)
Ich wohne gegenüber der Schule.

NASPROTJA



alt neu / jung barsch freundlich
getrennt zusammen gesund krank

gut schlecht fleißig faul
bilig teuer schlank dick

leicht schwer gleich verschieden
kalt warm schön häßlich
heiß kalt laut leise
hoch niedrig groß klein

nervös ruhig dunkel hell
ledig verheiratet geöffnet geschlossen

süß sauer

DER GESCHMACK

SAUER   (kislo) 
SALZIG   (slano)
KALT   (hladno)
WARM   (toplo)
TROCKEN   (suho)
HART   (trdo)
SCHARF   (moèno)
FETT   (mastno)
BITTER   (grenko)
ZÄH   (žilav)
Süß   (sladek)



WO? WOHIN?
IN (v) Ich bin in dem Kino. Ich gehe in das Kino.
AUF (na) Das Heft liegt auf dem Tisch. Ich lege das Heft auf den Tisch.
AN (na) Das Bild hängt an der Wand. Ich hänge das Bild an die Wand.
VOR (pred) Der Stuhl steht vor dem Tisch. Ich stelle den Stuhl vor den Tisch.
UNTER (pod) Sie liegt unter dem Tisch. Die Katze springt unter den Tisch.
HINTER (zadaj) Ich bin hinter der Schule. Ich gehe hinter die Schule.
UBER (nad) Die Lampe hangt uber dem Schrank. Ich gebe die Lampe uber den Schrank.
ZWISCHEN (med) Wir sind zwischen den Häusern. Wir gehen zwischen die Häuser.
NEBEN (poleg) Das Heft liegt neben den Bleistift. Ich lege das Heft neben den Bleistift.


